
L'intervista Un anno da sindaco della città

«Investitori esteri
e metro più europea
così Napoli cambia»
>Manfredi: «Ogni due mesi un nuovo treno
Forte interesse dei grandi fondi stranieri»

Gerardo Ausi elio
Luigi Roano

I l bilancio di Gaetano Manfredi
ad un anno dalla sua elezione a

sindaco di Napoli: «Napoli cam-
bia, è una città in grado di attrarre
investitoti europei, E cm. una me-
tro più europea, e treni in orario,
avremo una svolta sui trasporti.
Nessun rim pasto in giunta".

In Cronaca
11 Centro direzionale
e strategica va rilanciato
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i forum del Mattino Il sindaco in redazione traccia il bilancio di un anno di amministrazione

«Giunta, nessun rimpasto»
Pnrr, Manfredi: dialogo serrato con il governo. Il Centro direzionale verrà rilanciato
Gerardo Ausiello
Luigi Roano

oggi non ë aIliorcii-
rre del giorno un

rimpasto: ;t+i: leill a ì` rl-
c<i ihrare 1';.lzkxrr:' della
giunta-. spie,ya. il :i.,intìaco
!v3anfrcdi nel forr3nn con li
TEinttina.r ,: uri erro daElz,
nulrïaiao delle prima ~ i111T=
C~L ~~~)LI~UrdCa Er1'rerTTo p3LI

atili[:; fin,:rai;rrin e per-
sonale in a.rnlpu potremo

procedere a1 una ríor~~,:Tniz
L.Y'L1i5i'1N~>, °±ï1Sti~lrlTCtd.

#c25

II. FORUM IN REDAZIONE
il sindaco Gaetano Manfredi
nella sede de Il Mattino con il
portavoce Carlo Porcaro. Con
il direttore Francesco de Core
c'erano Gerardo Ausiello,
Vittorio Del Tufo. Luigi Roano
e Federico Vacalebre. Foto a
cura di Antonio Di Laurenzio
Per Newfotosud

SUI RIFIUTI SERVIZIO
ANCORA INSUFFICIENTE
HO CHIESTO ALL'ASIA
UN PIANO INDUSTRIALE
PER POTENZIARE
LO SPAllAMENTO

LINEA 1, OGNI DUE MESI
UN NUOVO TRENO
COSI ABBASSEREMO
I TEMPI D'ATTESA
FUNICOLARE DI CHIAIA:
VIA ALLA SECONDA GARA
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I fonda del Mattino

«Investitori esteri
e metro europea
è la nuova Napoli»
11 sindaco Manfredi in redazione a un anno dalla prima giunta
«Nessun rimpasto, dobbiamo lavorare ancora su conti e Pnrr»

Gerardo Ausiello
Luigi Roano

Allora siitdaco Gaeta no
14'lantres.li, un anno fa lei
convocava la sua prima giunta.
Che annoè state per lei c- per la
città?
=1; laliad I h Or dare d a dove
siam ap,aitiu:iltoilliini era di
tatto 131 disbestV,tiUir aiVCV❑ 1111
bilancio approvato, ra+llaen'ea
dirigenti 4?CrChé tinti errino
cieca daiti YYtlil S„tlltiali)ia-,(,"cïÏtLlin
quanto tutti a tempo d eterni i nato.
Nella sostanza non esisteva pio la
macchina an.l'.liilifitr;atavn, n!)11
c'era chi doveva fir7 finire gli alt ï.
tosi t,e iniziata la in r21 ~8a1d4'.
avventura da s i nd acu".
Come. ha trascorso quest'anno?
Sa clic in certi aiiih ienti
insi5toncisullaguestioate, el
cambio di passo che non ci
sarebbe stato: cosa risponde?
"11 progl'a Inni aa, del p111110 Io
abbiaincireadirzauerechiuso
lïraprluali.':,il o] Orni giorni rcºrl ll
pia mou uovo tr1"iioc! eli tametro.
Poi l'inaugurazione
dcll'nnavt'rsata a tic',mlpia c i due
gTlaa[d i ryinLf ,1 si. tino in Asia e
l'altro a1 pa'r dirigenti c'dipa aadenli
del Comune. Abbiamo aviito per
laprialiaa'ichallr, iiulainli15tumi
il r,itin>;posad.vcodaall'as;cnzial pür
affldñiríle del lal ondce Pitch_ltl
pe:lcor ,iintr iprr:,:apar risanare
#1 bilancio ha convinto. E chiaro
che c i mol to da fare. ma il me:: od
(tedio scelto i' realizzare
infei , e'13li sdrutttarialr Se: si vuole
cattlbiarcdaii erc)lali ta.~crvont)
cambia menti chcrcstaalat) nel
tempo: una buon:a na
ani ntiali5ti'aatittï. un bilancio
sol)di=cil completamente aii
Mirasti-tutore die aspettarlo,t.a
decenni che sono sono terme spe:aso
per dettagli supeticnlatàn
motivi 1)ilro r,ilìrt. iildrrnaCrlti
passano gli aura senza i:iie si
faccia nuda-,
Quale Licosa di Napoli a
distanza di un anno che non le 
piaciuta?
~fl_aut t,itautlx. abituata al
fiatahsn o,i.ep -,al,tadlukllaide.adi

una città disoretitlaia che> c' entrata
nella auen Lai ti di tanti cittadini ed
é sbagliata. QaancioilraapoJetrne.-a
diventa Jìuatla staeesi adagia :rlloraa
d ia i l peggio di sé, Invece ci vuole
una i oc Va stagione di inipi:stloe
d't resp+ansa+bil itia da p;irtedi ttZtü
perché il cambiamento è
possibile.Lei.rrcfasiah svolta ci
sono state quando i C'Statotl
coillrc l,lan cauto delle persone,.
Tuttavia, cib é accaduto solo
quando ci 511110 State te
emergenze o no?
-Si lncbe"alitent:adtabitttdint.i
il nostro grande] ialaite siamo
bravlssirlli a fate P le cose
cui i.iilnEili, meno a I ïar c lC cose
normali. I l cambiamento invece -'
lite l. cose norma li.ìe questo il
problema di Napoli e ai tempo
stessi') la sua rivoluzione. Nel
nostro c'ï7111poaTRnlelital 11a1 pa)'
anarchico ci vuole un po' di una
tiIlftrc.hika rea i )La'.a"
La sua strategia di partire dalle
infrastrutture- anche
innnateriaali -è un metodo a
lunga gitta clterdlail
cambiamento nell'iamnediato
Ed ë un po" il sentire c•ouitwsedi
pezzi di città.

tatto una scelta partendo dal
pro d a¡'i ps',sto che non sono un
politico. nri sono pre,statnnlala-eil
t;indac+7caiii graudesoddasfaziarne:
per ti le  co=,ä, per ',acitti. Non devo
gestire un cc» lseen so Mini calato.
Sil ben e che c,nandcisifanno
ialta Ivealtasinitirrah si paga in
terrnin i di consenso istantaneo
perii io credo che a Napoli servanoi
propri( i interventi tra lttr lratli=~.
Basso] inoha lasciato la
montagna di sale e piazza dei
Plebiscito senz'auto, L)c
114ar;istrisil Lungomare
pedon alizzato-,A,iicirri
sim bolrealncnte molto potenti.
Leiha qualche idea al riguardo?
-Non lo hann o tatto subito, noi
,SaanH)rc"ralllrUatC'paa,lti dl.ltl
gltlL;iaa;e qua ndaiabbiamo
approvato ilpialla) t)ii='ncio, fino a
quel giorno r,nn potevamo
spendere un Curo. Loro hanno
avt aolfi anni. Il nostro primo
anno lo;ibbi +1n o premo .avainu
SC'r1zdl-r~.11ñ5a a "alaz.'Lailea3il

percorso t. i-le ave'.'tunro
immagina to Oggi sono
orga ia;li; lso che sia cambiata la
1141ra "aZia)ilcClr Naia() li lalîe~clli~
rl,azi Cltnle t' i nte'n1 Rzï eiva 1c.1:.a
(Alta non sC pl u vista conte un lungo
SCnz asDeran?adovCrlro❑ sr faIIl9_i
litalla ora Napoli ccatnattiviae'de
una üppi'atn nita di
inv‹..istimentoo
Che segnali concreti ha?

C'i"tiri interesse dei grandi fondi
lrttIIil'ìLirlaialita investire sigla
albe gha,lrra;uz,itia produttive e
sugli eventi. Napoli <' 1111 aniN di
giol ani di tai unto, una ci ta.a
ancora economica perquello che
ri acatdail costo della vita i3G.èuna
ci Iaa oa;r;etttvC, uifnte' f ie ílzi. T ri~
el i'tn c'n ii dio atti' i ak;,l;f}at1 C' cf
portai rUlil una dilaiCaitiio114
internazionale nella quale Napoli
r,l i'v'e s sei re i;Ec u trra il i diritto.  L;a

linazionechchapattn,le'llaeítta
Tim Cooic, il reo d í.Apf,le, è di gl ar
l unga sniperiule'diquelloa che noi
pe~nsa.iniradella nnstr;i e ir, a.I
tltiée`ìtU tCsrirrlcUna cnallc'noi
dobt)larnc-ti avere più ambizione
vogli c)ua impegno, c:ol aggio e
concretezza-.zzaa-.
Dai trasporti ai rifiuti, la sfida
del rltigliorarnentor.lella vita
quotidiana èparfitama nonha
ancora dato risultati.
-La a n1+lbil itia. ,u ferro c
tonda' limitale, a ltbiaaa.n 10 ui_cv'i
treni gin p Fonti: rie metteremo sui
binari uno opti  duc:tllt'si per
abbassare i tempi di atte5a. Nel
20:23. il primo trimestre.
A priranno lsastazir)ne.,iCentro
darcvla)nalc'egu elle +lilla linea H.
Arra`. c'r:aun0 i nuovi autobus e noi
c'ìe il teniadel prolungamento
della li nca u-lanriaria.l-.nota
ilole-a.e é' lellnacolare di Chizaia.
Per l'aumento dei costi
dell'energia 13eI gia e delle materie prime
serve ald ïpp asdcltondr:li
abbimi-le tepori taeStiaa2lo
lr.uldel.ria7l, Mi il a_).al gara  per i
l:aVaqaccic;ai ido aii abbreviale i
tempi separandi) le operecivili da
cgarci r aJettrconacccanichc-'.
Capitolo rifiuti..,
'Cl< SOL];)( i e'.i',pe'ttl da
consi,l era re.11 primo l rtiellodel
personale t'o:ar il concorsole)ursole)
st i arlo risolvendo. Ricordo che

ti n ita  mai nessuno & stato
nr'.ttnao itl :4sia ecin un c, ni.-i.arsra.

C'lrtlalr:a. grati u atUriaaaperta eun
all 'in temo ;'rtailu idonei alla quale
1'aZíCladaputHa.ancor.aattlalgcre..
Poi la ri4rf;iaala 7.zY1YiGaii"dcl
crvusrlOggi tlnlapt) ceni mito stil
prel cl'auuentüe ptic: o sullo
spazz,anaa.'aitu.lirr chi er:ti?un
nttoaV o piano in.lustriaici. Quindi
li: questione degli i na p i, ariti.
Stia ntU cosmi] r9ldhtaa1 percOrs(a.
Oggi humirìo. il vetro e la carta li
portiamo l'uoa i a costi esca' bi Lardi
Con gli in;pianti di coni laosraggio.
ClEcr"ntro un paioli anrla
d:) er ehb ert> pa rta re. da un lato
potrc"ra)u1n iuc lde1-e ari
abbasan all'altro investire
sul decoro. Questo il quadro, a
oggi servizio einsiaYfìcïuntecdè

~t dato di fatto sul tiusllc stï aanaa
lavorando-.
Di solito dopo unanno un
si ndacofa il taglianti oalla
giunta con urn rimpasto di
donne. toniru edeleghe: lei a
che 11111110 ë'?
<.È }lresto per fare valutazioni del
genere, siamo p.a rivi ali una
cpndi7a<1rie Poi
4l"l..lnan orli .f.rttr) per ttüri

naal~:all'cordinr dels7iornopente
il 've aotema èru"alíbrai oI'azione
della giunta. Quando avrerlao piil
stabilii  finanziaria e più
personale in campo eerympleta to
b.J i Idei mi duce pezzi del "Patto per
Nata ali", cioéatt rttt'rc a piratail
Ialul3ar t'Ié' partecipate, .lt'rr'nmtÍti
quadro preciso per procedere ad
Una l ii7r g.anizl8zafnle della
giunta ̂_
So questo tema ci sono
pressioni pcilitiche?LJ sua
ulag,giLaranZia e composita e
dopo le Poi itichegliequilibri
sono cambiati.
-Abbiamo un prog-etto pur fare
delle cia,i' per Napoli, ;al momento
non llaa sogna lLC'ì.'LlllaL.ïdlrmenti
c nn 1 ari a-o col l attivo con il
Con sigli ocOnu n alc».
Alvapoli i C:ìttgtiestellehanno
vitato mentre a livello nazionale
ha vinto il ccntrrxlesita: COI ne
spiga ildoppio risultatodei
pentastellati? C'entra il reddito
di cittadinanza'?
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«Il rapportocon il Governo ed 
assoluta correttezza istituzionale.
io d evo governare la città non fare
battaglie politiche. Napoli è
troppoi mportante per il Paesee
per il Sud. Il successo di M5Snte
l'aspettavo, è la foto di un pezzo
del Paese dovei temi sociali sono
determinanti  non si tratta solo
del reddito di cittadinanza. Ma
della precarietà del lavoro. dei
bisogni della gente, della povertà.
della necessità di avereattonzione
sui temi sociali. A Napoli la
sensibilità su questoèpiù alta. D
risultatova al di làdel reddito di
cittadinanza eci deve far riflettere
sui tema del bisogno della
protezione sociale della gente».
La "rete dei sindaci" che sta
costruendo serve anche a
questo o èun tema più politico?
«Serve per portare avanti delle
istanze che nella politica
nazionale sono poco al centro
delle attenzioni come i servizi
sociali, la  ualità dei l'abitare, i
trasporti: per un sindaco sono una
priorità ei sindaci possono
costruire un'agenda di priorità e
spingerla. Farei) sindaco significa
fare politica. Ma una cosa è fare
politica partitica altra è quella per
lagente».
Scampia e San Giovanni a
Teduccio. due periferie. due
unniversitàcioè cultura: è q uesta
la strada per uscire dalla
dimensione di "periferia"?
«A livello interna zion ale le
università rappresentanole
economie delle conoscenze e
sono lostrumentodi
trasformazione economico e
socialepiii potente. Portare
l'università sigli fica forni azione.
attrarre aziende, portare bel lezza
dove c'è degrado urbanoedove si

è smarrita l'identità. E poi il tema
culturale porta un percorso di
emancipazione e q uesti territori
ne hanno bisogno altrimenti
restano deï ghetti. I ragazzi
devono capire che esiste una
alternativa ».
In città mancano strutture a
livello sportivo e anche
musicale: Napoli non ha un
palazzodellosport con un
numero di spettatori 'aletta
poter ospitare anche eventi
internazionali
«Stiamo lavorando sull'area del
"Mario Argento". Abbiamo
bisog nodi un palazzetto dello
sport degno di una grande città. Lì
si pub creare un palazzetto da
utilizzare per gli eventi sportivi e
peri concerti al chiuso. Un altro
investimento del genere Io stiamo
facendo nell'ex mercato ittico».
Poi c'è lo stadio Maradona.
«Che abbiamo sbloccato. l'arrivo
dei Coldplay non è un caso, Napoli
è strategicamente collocata in
un'area che raccoglie tutto il Sud,
anche quello del Mediterraneo.
Ten den z ia Ire en te vogl i arn o u n a

stagionedi grandi eventi che sia di
rich latino».
1128 ottobrea Napoli è in
programma la manifestazione
per la pace organizzata dal
governatore Vincenzo De Luca.
Ci andrà? ln che rapporti è con il
presidente della Regione?
«Alla marcia parteciperanno tanti
sindaci eci sarò aneli io. Il campo
In cui siamo deve essere senza
ambiguità: perquello che mi
riguarda siamo con l'Ucraina. Poi
c'è una spinta popolare verso un
processo negoziale ed è buono.C'è
la stagione delle armi e quella del
negoziato. Noi come
posizionamento. ed è un
elemento diri meni e.d ici am o che
cl sonodue contendenti non
equivalenti e noi siamo con
I'Ucraina.i l rapportocon il
governatore De Luca ècorrettoe
istituzionale».
113 novembre in commissione
Urba nistica arriverà la variante
orientale al Piano regolatore
gc 'letale e soprattutto la
questione "Porta Est" con
dentro il nuovoquartier
generale della Regione. Bom i l a
metriq uad ri su 127mila
complessivi. E il rilancio del
Centrodirezionale. Sei giorni
dopo toccherà a lei fare sintesi.
Come stan nolecose?
«Sciogliamo i nodi. Il
ragionamento di"Porta est" non
può prescinderedal rilanciodel
Centro direzionale, anche per i
volturai dell'area. Le Fs, titolari dei
suoli, comehanno fatto in tutte le
città hanno i nteressea cedere
volumetrie per faredelle cosee
quindi in cambio chiedono la
possi bili tà di costruire di più
indipendentementeche ci vada la
Regioneºmeno».
Qual è la soltrzioneallora?
«Gli interventi infrastrutturali ci
servono. si tratta dell'accesso a
piazza Garibaldi, penso alla
bretella dall'autostrada e al
pa rcheggio dei bus perché non è
possibileche in quell'area i veicoli
passino davanti, devono invece
circolare alte spalle. Ma Porta Est
è il Cent rodirezionale e le due
cose vanno insieme, pere héè
l'insediamento più ira portante
dell'arca est anche dal puntodi
vista di mensionale e delle
infra strutti' re. I1 Centro
direzionaledeve diventare
un'area multifutrzionale. E su
questoc'è un consenso
trasversale. 11 concetto del
business d istri ct è degli anni 'SO  è
vecchio, le cose cambiano, deve
diventare un mix di uffici,
alberghi, strutture di servi zie
divertimento. della ricerca
dell'innovazione, delle ti niversità.
Al Centro direziona le ci sono
ingredienti per fare qualcosa che
va loti zzispazi e immobili.
Abbiamo un deficit alberghiero e
residenziale, perchéq uesto defici t
non io si può recupera re al Centro
direzionale?».

In che modo seaoggi nel
progetto"Porta est" è tutto
ta rata sulle aree delle Fs,
incluso il nuovo palazzodella
Regione?
«C'è un aspetto importante: il
collega men to del Centro
tlirezionalealla Stazionedi piazza
Garibaldi. Al Cent ro ci saranno
due stazioni della linea 1 e quella
della Circumvesuviana. Noi
vogliate ocreare un corridoio, una
passeggiata di una decina di
minuti che lo colleghi alla
Stazione ec'è una interlocuzione
con le Esche sembrano
interessat e. Ogni stazione ha di
fianco una grande area di
i n trattenimento al berghiera e di
servizi come il coworking perché
per chi arriva con il trenodel l'al ta
velocità è comodo. E alla Stazione
per come sarà lo sviluppo di
"Porta est" non c'èspazio per fare
questo. Allora la vera arca di
sviluppo della Stazione CiICentro
di rezionaledoveci sono anche
aree del Coni une, è un tema che
hogià posto a Fs. Se tuttoquesto lo
mettiamo nel progetto significa
fare anche un investine ento sul
Centro direzionale».
Da est a ovest cioè a Bagnoli.
L'impressione d el cittadinoè
che sia immobilee lei è i I
commissario di Bagnoli: qual è il
futuro del l'area ex Italsider?
«Sono diventato cote rn issa rio a
marzo. La cosa da fare èrisolvere
il contenzioso, quello con il
pubblico è in via di definizione.
ora quellocon i privati. Che va
fatto con la soddisfazione di tutti.
Chiarito questo punto non siamo
fermi, perché per lebonitichea
terra sono state fatte lega re.
quella dall'amianto è conclusa
C'è il tema delle bonifiche a mare
che si sta affrontando in maniera
scientifica enon ideologica. Oggi
noi dobbiamo sapere comesi può
bonificare e quanto costa. Però
noi vogliamo iniziare a utilizzare
Bagnoli«.
In che modo?
«Lo sviluppo è in capo a Invitalia
che stiamo soileci tondo, oggi le
condizioni ci sono. nel frattempo
abbiamo approvato una deli beni
pergli "usi tem po ran ei".Con la
qualesiam ori usciti a sbloccare la
ricostruzionedi Città della
Scienza. L'ideaè quella di
ripristinare subitola Porta del
Parco dovec'è un auditorium. E
iniziarea utilizzarci' Pontile Nord
e la pinetina magari per farvi degli
spettacoli. Questo mostrerebbe
che Bagnoli non è un luogo
immobile».
Piazza del Plebiscito, altro luogo
simbolo, è al buio. possibileche
non si riesca a illuminare?
«È complicato ma stiamo
lavorando a un progetto
complessivo. Lì non si possono
metterecorpi luminosi a terra
perchéèun luogo utilizzato per
eventi. Ci sono mold vincoli. ma il

nosu-o progetto puntaa
d'uni Marcia piazza utilizzando i
palazzi comeelementi di
illuminazione ma abbiamo
rallentato un po' per la crisi
energetica. Posso di re però che
l'lpogeo,cheèdi nostra
competenza. aprirà nei primi
mesi dell'anno prossimo».
Rispetto alta sua carriera fare il
sindacoquantola.sta
affascinando?
«Il metodo èto stesso che
utilizzavo all 'università, a me
piaceentrare nei problern i. non
riesco a decidere se non capisco le
cose. Soprattutto quando si Ila a
che fare con una città così
complicata. Quest'anno è stato
infatti anche un annodi
conoscenza».
Lei utilizza molti docenti tanto
che sono chiamati in causa d a
alcuni come una casta.
«Il tema è che per farelecose
servonocompetenze,
confondiamo le parole con i fatti,
tanti sono bravi a parlarem a non
hanno mai fatto nulla. Grandi
parlatori ma seggi vai a dire cosa
hai fatto non rispondono. Noi
dobbiamo passare dal racconto
alla realizzazione e per fare
questo abbiamo bisognodi
competenze, che non vengono
solodatle università. In città di
competen zece ne sono tante ma
devono essere in cam po, non
devonosolo parlare ma
rimboccarsi le maniche».

ftl%t0CIQIC«EF5E««A1«
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«Un palasport al posto del "Mario Argento"
Centro direzionale strategico: va rilanciato»

BAGNOLI: SPETTACOLI
SUL PONTILE NORD
E NELLA PINETINA
PRESTO RIATTIVEREMO
LAUD ITORIUM
ALLA PORTA DEL PARCO CON DE LUCA

RAPPORTI ISTITUZIONALI
PARTECIPERÒ
ALLA MARCIA DELLA,PACE
MA SENZA AMBIGUITA
STIAMO CON L'UCRAINA
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